



NO SE TRATA SOLO DE MIGRANTES

Carta Sr. Obispo Jesús Murgui en la Jornada Diocesana de Migraciones

Este año, el Santo Padre el Papa Francisco nos convocó a celebrar el día mundial del Emigrante y el Refugiado, por primera vez, el último domingo de septiembre, concretamente el día veintinueve. Debido a la gran cantidad de acciones que siempre se concentran en nuestra Diócesis durante todo el mes de septiembre y a propuesta del Secretariado Diocesano de Migraciones, decidimos celebrar la jornada y unirnos al Papa ese día con unos actos de sensibilización y además convocar una Jornada Diocesana a tal efecto alrededor del primer Domingo de Adviento. Por ello, en la Vicaría IV, y concretamente en la Parroquia de Santiago de Villena, el domingo día 1 de diciembre será la Eucaristía de esta Jornada y un acto Público al final, un Círculo de Silencio, en la misma Plaza Mayor.

En este curso en el que el Plan Pastoral nos invita, desde el **encuentro** con el Señor, a hacer patente el **compromiso** personal y comunitario, esta Jornada nos brinda la oportunidad de concienciarnos en la importancia de vivir el gesto del Señor de “lavar los pies” a los más vulnerables de nuestro mundo, entre ellos, los Migrantes y Refugiados.

Con el Papa Francisco afirmamos: “Razón por la cual, **NO SE TRATA SOLO DE MIGRANTES** significa que al mostrar interés por ellos, nos interesamos también por nosotros, por todos; que cuidando de ellos, todos crecemos; que escuchándolos, también damos voz a esa parte de nosotros que quizás mantenemos escondida porque hoy no está bien vista”. (Mensaje para la Jornada Mundial del Migrante y Refugiado 2019).

Tomando como centro de su reflexión la frase “no se trata solo de Migrantes”, en siete puntos, el Santo Padre, nos invita a desarrollar nuestra acción pastoral con la Comunidad Cristiana, y a orientar nuestras reflexiones y **nuestro compromiso**, con los verbos Acoger, Proteger, Promover e Integrar a nuestros hermanos Migrantes.

No se trata sólo de Migrantes, como dice el lema de la Jornada Mundial, también se trata de nuestros **miedos**: al diferente, a los desconocidos haciéndonos seres intolerantes, cerrados y racistas, privándonos del deseo y la capacidad de encuentro con el otro, también se trata de la **caridad y la lucha por la justicia**.

No se trata solo de migrantes también se trata de la **persona en su totalidad**, de poner en toda actividad social y política, a la persona en el centro. No se trata solo de migrantes, también se trata de **nuestra humanidad**, porque dejarnos mover por la compasión y abrirnos a los demás nos ayuda a ser más humanos, y también se trata de **no excluir a nadie**, porque el auténtico desarrollo de la humanidad es el que pretende incluir a todos los hombres y mujeres del mundo, promoviendo su crecimiento integral y preocupándose también por las generaciones futuras.

No se trata solo de migrantes, también se trata de **construir una sociedad más justa**, una democracia más plena, un país más solidario, donde los migrantes sean acogidos y

respetados como conciudadanos, lo que los cristianos llamamos construir la ciudad de Dios donde los **últimos los serán los primeros**.

Por lo tanto no se trata de la causa de los migrantes y refugiados, no se trata de ellos, sino de nosotros, de todos nosotros, del presente y del futuro de la familia humana.

Con este esquema del mensaje del Papa, os sugiero y os propongo en este Adviento, y en lo que queda de curso, un ver, juzgar y actuar con cada uno de estos apartados, para que, analizando la realidad de las Migraciones en nuestras comunidades, e iluminados por la Palabra de Dios, nos dispongamos a una acción desde todos los ámbitos de la vida cristiana en las parroquias de la Diócesis.

Por último os animo a hacernos presentes en la celebración Eucarística el día 1 de diciembre a las 12Hs. en Santiago de Villena y al gesto público que tendrá lugar a continuación en la Plaza Mayor. Esta invitación, para todos los diocesanos, la hago de modo especial a todas las parroquias, entidades, asociaciones y personas de la Vicaría IV y más concretamente del Arciprestazgo de Villena. A los que no podáis asistir os pido encarecidamente que en las celebraciones del fin de semana os unáis en la Eucaristía a nuestra Oración desde vuestras parroquias y comunidades con los materiales que nos ofrecerá el Secretariado de Migraciones, para que así todos como Iglesia Diocesana, tomemos conciencia de que “No se trata solo de Migrantes”, se trata de la vida de este mundo y por tanto de la vida del Pueblo de Dios.

Santa María de la Esperanza, nos guíe y acompañe en el compromiso cotidiano hasta el encuentro definitivo con el Señor y que en estas Navidades ya cercanas podamos reconocer la presencia del Niño Dios también en los Refugiados y Migrantes.

Mi gratitud a todo el equipo que da vida al servicio del Secretariado Diocesano de Migraciones; y, a todos, mi afecto y bendición.

✠ **Jesús Murgui Soriano.**
Obispo de Orihuela-Alicante.